

traitements et la chaleur du foyer le ramenèrent bientôt à lui-même. Il déclara, cependant, dès qu'il put parler, qu'il croyait son heure arrivée et il demanda le Père Ambroise.

Le bon Père qui, près de quarante ans auparavant, avait été témoin du contrat intervenu entre le Sieur Le Page et celui qui était alors encore un tout jeune homme, le bon Père Ambroise, chargé d'années et de mérites, se trouvait en ce moment à sa mission de Rimouski, comme par une permission de la divine Providence: il assista son ami, lui conféra les sacrements de l'Eglise et reçut le 30 Janvier 1767 le dernier soupir de l'Hermitte de Saint Barnabé. Le lendemain, 31 Janvier, il inhumait le pieux solitaire dans la petite chapelle qui servait alors d'église paroissiale à Rimouski, et il inscrivait dans les Régistres l'acte de sépulture que voici :

“ L'an Mil sept sens soixante et sept le trentième
“ de Janvier est décédé en cette paroisse de Saint
“ Germain à Rimouski le nommé Toussaint Cartier
“ âgé d'environ soixante ans habitant de la dite
“ paroisse après avoir reçu les sacrements de pénitence;